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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 2. Sitzung des Ausschusses für Finanzen, 

Wirtschaftsförderung und Stadtentwicklung 

am 24.03.2022 in der Mensa der OBS, Lönsstraße 

Beginn: 17:00 Uhr 
Ende:    18:10 Uhr  

 
TeilnehmerInnen: 

Vorsitzender 
Beigeordneter  Herr Willi Bargfrede  

Stv. Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Michael Meyer Entschuldigt 

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsfrau  Frau Imke Bischof Vertr.f. Frau Kühnast 
Ratsfrau  Frau Rita Gerke  
Ratsherr  Herr Jan Husmann Vertreter für Herrn Meyer 
Ratsfrau  Frau Dagmar Kühnast entschuldigt 
Ratsherr  Herr Joachim Mahnke  
Ratsherr  Herr Mathias Ullrich  
Ratsherr  Herr Hartmut Wallin  
Beratendes Mitglied   
Gewerbeverein Herr Ulf Timmann  

Verwaltung 
Bürgermeister  Herr André Lüdemann  
Verw.-Ang.  Herr Lars Mielczarek  
Verw.-Ang.  Herr Olaf Steinitz  
Protokollantin  Frau Helga Wickenhöfer  

Zuhörer 
Ratsherr  Herr Eckhard Langanke Grundmandat 
 
ZuhörerInnen: keine 
 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 09.12.2021 
033-2022 5 ASTROW Visselhövede - Walsrode 
060-2022 6 Aufhebung der Hebesatzsatzung 
071-2022 7 Kreditaufnahme 
067-2022 8 Unterstützung einer Initiative für den "Ausbau eines Radweges an 
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der B 440" von Ottingen bis in den Heidekreis hinein 
  9 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 

Bedarf) 
  10 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
  11 Nächste Sitzung geplant: 28.06.2022 
  12 Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sit-

zung (bei Bedarf) 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Herr Bargfrede begrüßt alle Anwesenden, besonders Herrn Bürgermeister Lüdemann, und 
eröffnet die Sitzung. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Herr Lüdemann begrüßt anschließend Herrn Ulf Timmann und nimmt seine Verpflichtung 
vor. 
Er verpflichtet Herrn Timmann als zukünftig beratendes Mitglied und belehrt ihn hinsichtlich 
seiner Pflichten zu Amtsverschwiegenheit, Mitwirkungsverbot und Vertretungsverbot gemäß 
§§ 40 bis 42 NKomVG. Herr Timmann bestätigt durch seine Unterschrift die durchgeführte 
Pflichtenbelehrung. Der Ausschuss dankt ihm für seine Mitwirkungsbereitschaft. 
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
  
3. Einwohnerfragestunde  
Kein Bedarf. 
 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 09.12.2021 
Die Niederschrift der Sitzung vom 9.12.2021 wird mit 5 JA-Stimmen und 2 Enthaltungen 
genehmigt. 
 
  
033-2022 
5. ASTROW Visselhövede - Walsrode 
Herr Mielczarek stellt den Sachverhalt gemäß Sitzungsvorlage vor.  
Herr Langanke ergänzt die Ausführungen und informiert über die aktuellen Bemühungen 
des Bürgerbusvereins mit der Stadt Walsrode. 
Es folgt eine ausführliche Diskussion über die Installierung des ASTROW an deren Ende 
der Änderungsantrag von Herrn Ullrich steht, im vorliegenden Beschlussvorschlag das Wort 
„keine“ im ersten Absatz sowie den zweiten Absatz zu streichen. 
Mit dieser Änderung beschließt der Ausschuss: 
 
 Die Verwaltung wird beauftragt keine weiteren Verhandlungen mit dem 

Landkreis Rotenburg (Wümme), der VNO, der Stadt Walsrode und dem 
Bürgerbusverein Visselhövede zur Installierung des ASTROW, zur 
Verbindung von Walsrode und Visselhövede, zu führen. 
Die Verwaltung wird beauftragt die Bemühungen des Bürgerbusver-
eins Visselhövede, bezüglich des Übergabepunkts in Stellichte, zu un-
terstützen. 
 

Ja 4  Nein 3  Enthaltung 0 
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060-2022 
6. Aufhebung der Hebesatzsatzung 
Nach ausführlichen Erläuterungen von Herrn Mielczarek beschließt der Ausschuss: 
 
 Die Hebesatzsatzung der Stadt Visselhövede vom 01.01.2021 wird zum 

31.12.2021 rückwirkend außer Kraft gesetzt. 
 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  
 
  
071-2022 
7. Kreditaufnahme 
Herr Steinitz erläutert den Sachverhalt gemäß der Tischvorlage und plädiert für die Aufnah-
me eines Kredites in Höhe von 3 Millionen Euro mit einer Laufzeit bis zum 31.12.2043.  
In der anschließenden Diskussion werden kürzere und längere Kreditlaufzeiten (10 bzw. 30 
Jahre) besprochen sowie Fragen der Ausschussmitglieder von Herrn Steinitz und Herrn 
Mielczarek beantwortet. 
Herr Bargfrede erinnert an den einstimmig im Rat gefassten Schuldenabbaubeschluss bis 
zum Jahr 2043 schuldenfrei zu sein und erklärt, dass bei einer längeren Kreditlaufzeit dieser 
Beschluss nicht zu halten sei. 
Herr Husmann erinnert an die anstehenden Investitionen innerhalb der nächsten 10 Jahre 
und Herr Steinitz an die Notwendigkeit einer disziplinierten Haushaltsplanung, wenn das Ziel 
2043 eingehalten werden soll. 
 
Am Ende der Diskussion beschließt der Ausschuss: 
 
 Die Kämmerei wird ermächtigt, einen Kredit in Höhe von 3 Millionen 

Euro mit einer Laufzeit bis zum 31.12.2043 zum aktuellen Zinssatz auf-
zunehmen.  
 

Ja 6  Nein 1  Enthaltung 0  
 
  
067-2022 
8. Unterstützung einer Initiative für den "Ausbau eines Radweges an der B 440" von 
Ottingen bis in den Heidekreis hinein 
Der Beschlussvorschlag wird von allen Ausschussmitgliedern unterstützt.  
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Die Initiative „Ausbau eines Radweges an der B 440“ wird seitens der 

Stadt Visselhövede ausdrücklich unterstützt. Der Radtourismus blüht 
derart auf, dass Verbindungen zwischen den einzelnen Orten für Rad-
fahrerInnen geschaffen werden müssen. Lückenschlüsse sind dabei zu 
bevorzugen. 
 
Finanziell kann die Stadt Visselhövede die Initiative leider nicht unter-
stützen, zumal das Stadtgebiet nicht betroffen ist. 
 
Da Unterstützungsschreiben soll direkt an die Straßenbaulastträgerin 
gerichtet werden. 
 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
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9. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung  
Herr Mielczarek informiert über die Reduzierung des städtischen Breitbandkostenanteils für 
das bevorstehende Projekt „grauen Flecken (Gigabitstrategie) in Höhe von ca. 800.000 Eu-
ro. Die ursprüngliche Kostenschätzung für den städtischen Kostenanteil ist ca. 2.000.000 
Euro kalkuliert worden. Die entsprechenden Haushaltsmittelmittel, die bereits in der mittel-
fristigen Finanzplanung berücksichtigt worden sind, werden vom LK ROW voraussichtlich 
chargenweise abgerufen werden.  
 
Auf die Frage von Herrn Ullrich im Blick auf die aktuellen Preisexplosionen, teilt Herr 
Mielczarek mit, dass es bereits Verteuerungen bei den Erschließungskosten beim Projekt 
Lehnsheide gibt und dass für die Schulen ca. 20.000 Euro an Energiekosten anhand der 
Kosten Abrechnung 2021 nachbezahlt worden sind, die im Energiesektor des Gebäudebe-
wirtschaftungsetats bereits bei der Haushaltsplanung für das Jahr 2022 eingerechnet wor-
den sind. 
 
  
10. Einwohnerfragestunde  
Kein Bedarf. 
 
  
11. Nächste Sitzung geplant: 28.06.2022 
Der Ausschuss bittet die Verwaltung um Verlegung der Sitzung, da 2 Ausschussmitglieder 
an diesem Termin verhindert sind. 
 
  
12. Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sitzung  
Herr Bargfrede schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 17:50 Uhr und eröffnet den 
nicht öffentlichen Teil. 
 
  
 
 
 

Willi Bargfrede 
Vorsitzender 

André Lüdemann 
Bürgermeister 

Helga Wickenhöfer 
Protokoll 
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